
Dados da Reunião
Câmara: Câmara Setorial da Cadeia Produtiva de Leite e Derivados
Título: Reunião Ordinária N. 55
Local: Sala de Reuniões do 2º Andar, nº 250 - Ed. Sede do MAPA - Brasília/DF
Data da
reunião:

19/03/2019
Hora de
início:

14:00
Hora de
encerramento:

16:20

Pauta da Reunião

14:00 - Abertura da 55ª Reunião Ordinária e aprovação da memória da reunião anterior (14ª
Ext)   
 
14:10 -  Avisos e informações da Presidência e Secretaria da Câmara:
- Proposta de calendário - ano 2019 (02.07 e 12.11)
- Assuntos tratados entre a reunião anterior e esta: situação das Consulta Públicas trabalhadas
no âmbito da Câmara Setorial: Revisão da IN nº 51/2002, publicadas as INs nº 76 e nº 77/2018
em 30.11.2018, enviadas mesmo dia; CP de Torneio Leiteiro, já discutida com o setor e
aguardando publicação; Convite para o Seminário de Boas Práticas na Pecuária Leiteira dia
20.03, enviado em 08.03.
 
14:20 – Apresentação, discussão e definição de ações sobre do Plano de Melhoria da
Competitividade do Leite – Diretor do DEP/SPA, Luis Rangel
 
15:20 - Informes sobre o que vem sendo feito em relação ao Aplicativo Desrotulando.
 
15:25 - Andamento da solicitação do G100 de revisão dos artigos 255 e 258 do Decreto nº
9.013/2017 (Novo RIISPOA) -  G100, Wilson Massote
 
15:35 - Reenvio ao DIPOA da solicitação de alteração do limite máximo para Contagem
Padrão em Placas imediatamente antes do seu processamento, no estabelecimento
beneficiador, constante no Art. 8º da Instrução Normativa nº 76/2018 - Consultor da Câmara
Setorial, Marcelo Martins
 
15:40 - Solicitação do representante da ALSB, que propõe modificações na IN nº 76/2018, em
seu artigo 8º - limite máximo para Contagem Padrão em Placas do leite cru); IN nº 77/2018
(art. 6º, plano de qualificação de fornecedores de leite; art. 30, temperatura do leite cru
refrigerado no ato de sua recepção; art. 45, média geométrica fora do padrão estabelecido em
RTIQ; e art. 66, prazo para entrada em vigor da referida IN)
 
15:45 - Aprovação da proposta de RTIQ de Soro de Leite a ser submetida à Secretaria de
Defesa Agropecuária (o regulamento de sobremesa láctea já foi enviado a SDA) - Consultor da
Câmara Setorial, Marcelo Martins  
 
15:50 - QUEIJOS VEGANOS – utilização de denominação indevida – ABIQ, Fábio Scarcelli
 
16:00 - Apresentação do Termo de compromisso firmado pela VIVA LÁCTEOS com o
Ministério da Saúde para redução de açúcar em alimentos industrializados - Consultor da
Câmara Setorial, Marcelo Martins
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16:10 - Proposta de criação de um GT para elaborar um estudo sobre a tributação afeta ao
setor leiteiro
 
16:15 – Assuntos Gerais
 
16:20 – Encerramento

 

Lista de Participantes
Nome Entidade Frq Assinatura

1 RODRIGO SANT ANNA ALVIM CNA PR

2
FRANCISCO DE ASSIS MESQUITA
FACUNDO

PR

3 MARCELO COSTA MARTINS PR
4 DANIELA FIRMINO SANTANA AMARAL ACST/MAPA PR
5 REINALDO CARLOS FIGUEIREDO ABCBRH PR
6 SILVIO QUEIROZ PINHEIRO ABCGIL PR
7 FABIO SCARCELLI ABIQ PR
8 NILSON BATISTA MUNIZ ABLV PR
9 GERALDO DE CARVALHO BORGES ABRALEITE PR
10 CRISTIANO NOGUEIRA DE CAMPOS ACGJB PR
11 KARLA PRESTES PIVATO OLlZ ALSB PR
12 FÁBIO SILVA COSTA CONAB PR
13 LUIZ FERNANDO ESTEVES MARTINS CONIL PR
14 PAULO DO CARMO MARTINS EMBRAPA PR

15
CARLOS HUMBERTO MENDES DE
CARVALHO

FIESP PR

16 VASCO PRACA FILHO G100 PR
17 JOSÉ EDSON ROSOLEN LEITE BRASiL PR
18 DAIANE RAMON DE ALCÂNTARA MF PR
19 VICENTE NOGUEIRA NETTO OCB PR
20 FERNANDO FERREIRA PINHEIRO OCB PR

21
CARLOS ALBERTO PEREIRA DE
ALBUQUERQUE

SINDIRAÇÕES PR

22 ALBERTO WERNECK DE FIGUEIREDO SNA PR

23
ANNA CAROLINA FERNANDES FERREIRA
ALVES

SPA/MAPA PR

24 GUSTAVO BEDUSCHI Viva Lácteos PR
25 MÁRIO AUGUSTO RIBAS DO NASCIMENTO CNM PR
26 OSNI MORINISHI ROCHA CNM PR

27
ELIANE DAS GRAÇAS MOTA SOARES DE
ARAÚJO

GS1 Brasil PR

28 CESAR KIRSCH AGU CO
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PR - presente / CO - convidado

 

29 DARLAN PALHARINI ALSB CO
30 CHRISTIENY D. ALVES DE MORAES BB CO

31 MARIANA
CAMARA DOS
DEPUTADOS

CO

32 ZÉ NETO
CAMARA DOS
DEPUTADOS

CO

33 WILLER GERALDO ALVES CEMIL CO
34 THIAGO F. RODRIGUES CNA CO
35 PAULO JOSE C. SANTOS CONIL CO
36 BRUNO CAMPOS DE CARVALHO EMBRAPA CO
37 ODILON BURTET LOCTALIS CO
38 CELIO L. PAULO ME CO
39 EDILBERTO OCB CO
40 PAULO OCB CO
41 LUCIANA FERNANDES PATRI CO
42 THAYS FREIRE PATRI CO
43 IVAN SAF CO
44 JOSE CARLOS PIRES SEAP/RS CO
45 LUIS RANGEL SPA-DEP CO
46 REBECA COUTO TIROLEZ CO
47 CRISTINA MOSQUIM Viva Lácteos CO
48 SUELI S. PIRES Viva Lácteos CO
49 MARINA DE PAULA PENNA E PALHARES Viva Lácteos CO

Desenvolvimento
Ocorreu a leitura da ata: Sim
Desenvolvimento

14:00 - Abertura da 55ª Reunião Ordinária e aprovação da memória da reunião anterior
(14ª Ext): a quinquagésima quinta reunião ordinária da Câmara Setorial da Cadeia Produtiva
de Leite e Derivados foi aberta às quatorze horas, do dia dezenove de março de 2019, pelo
seu Presidente, o Sr. Rodrigo Sant`anna Alvim, que agradeceu a presença de todos. Na
oportunidade, o Presidente colocou em apreciação a memória da reunião da 14ª reunião
extraordinária, sendo esta aprovada pelos membros e assinada pelos presentes ao referido
encontro.
 
14:10 - Avisos e informações da Presidência e Secretaria da Câmara: o Secretário da
Câmara, Sr. Francisco Facundo, apresentou os informes da Secretaria, quais sejam:
Calendário - ano 2019 (02.07 e 12.11): 56ª Reunião Ordinária dia 02 de julho em Brasília,
prevista às 14h e 57ª Reunião Ordinária dia 12 de novembro em Brasília, prevista às 14h.
Assuntos tratados entre a reunião anterior e esta: situação das Consulta Públicas
trabalhadas no âmbito da Câmara Setorial: - Revisão da IN nº 51/2002, foram publicadas
as INs nº 76 e nº 77/2018 em 30.11.2018, enviadas no mesmo dia; - CP de Torneio Leiteiro,
já discutida com o setor e aguarda publicação; - Convite para o Seminário de Boas Práticas
na Pecuária Leiteira dia 20.03, enviado em 08.03.
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14:20 – Apresentação, discussão e definição de ações sobre do Plano de Melhoria da
Competitividade do Leite – Diretor do DEP/SPA, Luis Rangel: Luís Rangel apresentou aos
membros da Câmara o Plano de Melhoria da Competitividade do Leite que se trata de um
conjunto de iniciativas tratadas junto à Ministra da Agricultura, Pecuária e Abastecimento para
que a cadeia setorial do leite consolide maior competitividade. Referente à produção, informou
que desde 2006 a prospecção é de estagnação ao longo dos anos, com leve aumento de
produção em 2014. Também apresentou a evolução do preço do leite em pó atacado nacional
e na Oceania com paridade dos preços e enalteceu ainda a correlação entre o preço do leite
em pó (R$/kg) e o preço pago ao produtor (R$/L) no Brasil. Rangel esclareceu que a partir das
demandas relacionadas pelo setor foi consolidada propostas da Secretaria de Política Agrícola
– SPA/MAPA sendo estas: 1. Assistência técnica e gerencial aos produtores; 2. Desoneração
tributária de insumos e equipamentos; 3. Desenvolvimento de novos instrumentos de política
agrícola para o leite; 4. Desenvolvimento de seguro específico para o setor; 5. Novos modelos
de incentivo à exportação. Enfatizou que a política atual “Programa do Mais Leite Saudável”
permanece com sete iniciativas, destacadas Assistência Técnica e Qualidade do Leite.
Explicou que a qualidade do leite consolidou avanços e poderá obter otimização dessas
melhorias através do Sistema de Monitoramento da Qualidade do Leite Brasileiro (SIMQL).
Citou que as demais iniciativas Melhoramento Genético; Política Agrícola; Sanidade Animal;
Marco regulatório e Ampliação de Mercados continuarão no escopo proporcionando o avanço
das regiões. Relacionado ao Plano de Melhoria da Competitividade do Leite o palestrante
informou que esse tem como objetivo estipular um plano de promoção da competitividade do
setor de lácteos no Brasil com base em políticas públicas alinhadas às estratégias econômicas
do Governo Federal. Citou que um dos focos é elaborar metas, indicadores e responsáveis
para que o setor tenha maior estabilidade, competitividade internacional resistente às
oscilações de preço; com o intuito de estabelecer diretrizes com menor interveniência estatal
na política agrícola a fim de promover a competividade real da cadeia de lácteos. Sobre as
correções das distorções tributárias enfatizou que a intenção é aumentar a competitividade do
setor reduzindo custos de produção com análise da assimetria (custos de internacionais e
nacionais) de insumos e máquinas (MAI/2019) e isenção de PIS/CONFIS para ração
(PAP/2019-2020). Já relacionado ao estímulo à comercialização e a exportação há o intuito de
expansão de mercado doméstico para o pequeno laticínio com a Regulamentação do Selo
Arte (produto artesanal) (MAI/2019); o incremento de ações do SEBRAE e a orientação de
projetos de acesso a mercados sendo estes: ampliação do escopo do programa Mais Leite
Saudável com outros projetos além de Assistência técnica (JUN/2019); mapeamento de novos
mercados e ampliação dos mercados existentes – APEX e SRI (MAI/2019), além do
desenvolvimento de instrumento de apoio à comercialização para o leite (2020): estudos do
CEPEA para inserção de novos instrumentos referenciados internacionalmente e a ampliação
do acesso ao crédito. Para o seguro rural, Luís Rangel explicou que o Plano traz adaptação do
modelo de seguro rural para o leite com: estudo para desenvolvimento de seguro específico
para o setor; avanço nas discussões de novos modelos com seguradoras (jun/2019);
lançamento de propostas específicas para o setor (ago/2019) e ampla divulgação do modelo a
diferentes segmentos de pecuaristas (jun/2019). No escopo “Regulamentação” o Plano
possibilitará a revisão dos documentos regulatórios do Leite com prioridade na ampliação do
modelo de autocontrole no segmento de lácteos (set/2019) e revisão dos Regulamentos
Técnicos de Identidade e Qualidade – RTIQ para maior versatilidade e inovação tecnológica
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dos laticínios (2020). Referente à Qualidade haverá avanços nos diagnósticos dos cenários da
qualidade do leite: SIMQL com a migração das bases de dados da Embrapa para o
(MAPA/SPA) (JUN/2019); a integração de bases de dados para mapeamento (PGA, SIMQL,
SIGSIF e outros) (AGO/2019) e a adaptação de estratégias de melhoria da qualidade (modelo
regionalizado) em função do diagnóstico (2020). Para o tópico Sanidade o Plano trará revisão
das metas e indicadores dos programas (JUN/2019) de brucelose e tuberculose. Sobre as
articulações do Planalto o objetivo é proporcionar investimento em infraestrutura (2020) com
eletrificação rural e estradas vicinais. Finalizando sua apresentação Rangel citou que a Meta
para 2021 será atingir 20% dos laticínios no Programa Mais Leite Saudável; para 2025 será
atingir consumo anual de 200 l/hab./ano; estabilizar a frequência de exportação; atingir meta
3.000 l/animal/ano e para 2030, a meta será atingir até 2 bilhões de litros excedentes da
produção (exportação).
 
O Presidente apresentou ao senhor Luís Rangel os diversos questionamentos realizados pelo
plenário sobre as alterações do RIISPOA e da IN nº 62 no que diz respeito à contagem
bacteriana do leite no silo, na indústria, e a temperatura de chegada do leite na indústria.
Informou que o debate foi acalorado e não obtendo conclusão, nessa oportunidade, o
Presidente propôs a realização de Seminário para tratar amplamente o assunto, cujo
encaminhamento está registrado no item das 15:35. Rangel disse que poderá ser o facilitador
dessa reunião de alinhamento, pois o tema deve ser estudado e debatido o quanto antes.
Informou que o Seminário poderá ser consolidado em dois momentos: o primeiro de
apresentação das impossibilidades para o cumprimento das metas e o segundo momento
apresentar a visão do regulador da proporção das metas existentes para que no fim possa
consolidar proposta de solução. Rangel esclareceu que o mecanismo de autocontrole poderá
reforçar as conexões para fiscalização e consolidação dos mercados alcançados e
parabenizou o incentivo de proporcionar visitas técnicas para verificação do real ambiente ante
a regulamentação.
 
15:20 - Informes sobre o que vem sendo feito em relação ao Aplicativo Desrotulando:
não houve apresentação sobre este tema, mas foi sugerido que ele seja tratado na mesma
reunião que sobre Queijos Veganos (item das 15:50).  
 
15:25 - Andamento da solicitação do G100 de revisão dos artigos 255 e 258 do Decreto
nº 9.013/2017 (Novo RIISPOA) -  G100, Wilson Massote: o representante do G100, o Senhor
Wilson Massote solicitou ao Colegiado que seja realizado convite à Embrapa para
apresentação, relacionada ao andamento do Sistema de Monitoramento da Qualidade do Leite
Brasileiro (SIMQL), que visa ampliar o conhecimento a respeito do leite nacional e estabelecer
políticas para a melhoria da qualidade em reunião extraordinária desse Colegiado. Enalteceu
que há dúvidas e inquietudes, por parte da cadeia produtiva, que necessitam de respostas,
pois o SIMQL ainda não está sendo utilizado, sendo que existem no Sistema dados relativos à
qualidade do produto, como contagem de células somáticas e contagem total de bactérias que
poderão auxiliar nas tomadas de decisões por todos. O representante da G100 ainda solicitou
com urgência que seja realizado convite à Embrapa Clima Temperado para apresentar parecer
sobre a Nota Técnica para refrigeração do leite ao máximo de 4ºC. Para a mesma
apresentação solicitou que também estejam presentes representantes das seguintes
secretarias do MAPA: SDA/MAPA; SPA/MAPA; membros da Câmara e também realizar o
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convite ao Secretário Executivo para nivelar conhecimento e debater as dúvidas e possíveis
soluções relacionadas aos artigos 255 e 258 do RIISPOA. Encaminhamento registrado no item
das 15:35.
 
15:35 - Reenvio ao DIPOA da solicitação de alteração do limite máximo para Contagem
Padrão em Placas imediatamente antes do seu processamento, no estabelecimento
beneficiador, constante no Art. 8º da Instrução Normativa nº 76/2018 - Consultor da
Câmara Setorial, Marcelo Martins: Marcelo Martins informou que foram realizados estudos
por parte desse Colegiado e encaminhadas as sugestões ao DIPOA sobre o tema. Questões
relacionadas ao transvase, ao tempo, à temperatura e as unidades formadoras de colônia
(UFC) foram elencadas nesse estudo. Apresenta que no Art. 8º foi consolidada a sugestão de
média em 1.500 UFC no primeiro ano, 1.200 UFC no segundo ano e 0.900 UFC no terceiro
ano. Finalizando suas explicações o Consultor se colocou à disposição. Relacionado ao tema,
houveram questionamentos por parte dos presentes em plenário, pois considerando a
comparação às legislações europeias e americanas e as peculiaridades do Brasil pertinente ao
clima tropical, à logística e à infraestrutura há descompasso entre os pensamentos dos
membros da Câmara e área técnica do MAPA de como a normativa está composta, pois os
fatores são estabelecidos em diferentes condições e sem monitoramento sistemático. Após o
debate o Presidente informou a todos que o assunto ainda suscita várias dúvidas a esse
Colegiado e decidiu pelo seguinte Encaminhamento: sugerir ao MAPA a realização de
Seminário para tratar do tema com presença da academia, MAPA, cadeia produtiva e técnicos
renomados para o debate entre todos no sentido de estabelecer o entendimento comum e
decisão acurada. A proposta do Presidente que foi aprovada em plenário deverá tratar sobre a
Nota técnica da Embrapa Clima Temperado sobre refrigeração de leite e de produtos lácteos
constantes no RIISPOA e nas Instruções Normativas 76 e 77/2018; sobre o Sistema de
Monitoramento da Qualidade do Leite (SIMQL); e sobre o Art. 8º, da Instrução Normativa nº
76/2018, que define o limite máximo para Contagem Padrão em Placas (CPP), no silo, ficando
o Consultor da Câmara de preparar o oficio com a solicitação, para assinatura do Presidente e
encaminhamento, pela Secretaria do colegiado.
 
15:40 - Solicitação do representante da ALSB, que propõe modificações na IN nº
76/2018, em seu artigo 8º - limite máximo para Contagem Padrão em Placas do leite cru);
IN nº 77/2018 (art. 6º, plano de qualificação de fornecedores de leite; art. 30, temperatura
do leite cru refrigerado no ato de sua recepção; art. 45, média geométrica fora do padrão
estabelecido em RTIQ; e art. 66, prazo para entrada em vigor da referida IN): a
representante da ALSB, a Senhora Karla Oliz informou aos presentes que a entidade realizou
sugestões às IN’s. Disse que esse pedido foi realizado por Santa Catarina, Paraná e Rio
Grande do Sul. Citou que esse documento foi entregue à Ministra, a aproximadamente duas
semanas atrás, contudo, foi sugerido pela Ministra que as ações solicitadas sejam
encaminhadas via Câmara. O Presidente informou que o assunto tem o mesmo
encaminhamento do tema acima debatido. Disse que o Seminário discutirá a contagem padrão
em placas de leite cru, e a temperatura. Encaminhamento registrado no item das 15:35.
 
15:45 - Aprovação da proposta de RTIQ de Soro de Leite a ser submetida à Secretaria de
Defesa Agropecuária (o regulamento de sobremesa láctea já foi enviado a SDA) -
Consultor da Câmara Setorial, Marcelo Martins: o Consultor da Câmara esclareceu que a
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proposta inicial foi consolidada pela Viva Lácteos e pela ABIQ e encaminhada aos membros
da Câmara. Citou que não houveram sugestões ao documento. Encaminhamento: o
documento foi aprovado pelo Colegiado, são feitos pequenos ajustes e enviado à Secretaria
da Câmara, para encaminhamento ao DIPOA/SDA/MAPA.    
 
15:50 - QUEIJOS VEGANOS – utilização de denominação indevida – ABIQ, Fábio
Scarcelli: o representante da ABIQ, o Senhor Fábio Scarcelli, esclareceu que a utilização da
nomenclatura “queijo vegano” é indevida perante a normativa que trata do assunto. Na
oportunidade, passou a palavra a Senhora Cristina Mosquim para complementação das
explicações. Cristina esclareceu que a nomenclatura “queijo”, de acordo com o RIISPOA
somente é autorizada para produto de origem animal. Solicita que a Câmara auxilie nas
providências necessárias para tratar o assunto. O Consultor da Câmara, Marcelo Martins,
 informou que o MAPA fará reunião para tratar desse assunto com a ANVISA e com o
Departamento de Defesa do Consumidor do Ministério da Justiça, ressaltando que a ABIQ irá
preparar Nota Técnica sobre o tema para ser encaminhada ao MAPA, sugerindo que nessa
oportunidade seja tratado também sobre o tema relativo ao Aplicativo Desrotulando. Sugeriu,
ainda, que a NT da ABIQ seja encaminhada também a esses órgãos. Encaminhamento: por
sugestão do Presidente, a ABIQ e Professora Cristina Mosquim irão confeccionar Nota
Técnica sobre a questão do “queijo vegano” para ser apresentada ao MAPA, e que quando da
análise do MAPA sobre a NT, seja tratado também sobre o tema relativo ao Aplicativo
Desrotulando.
 
16:00 - Apresentação do Termo de compromisso firmado pela VIVA LÁCTEOS com o
Ministério da Saúde para redução de açúcar em alimentos industrializados - Consultor
da Câmara Setorial, Marcelo Martins: Marina Palhares, representante da Viva Lácteos
informou a todos que, segundo o Ministério da Saúde, o brasileiro consome 50% a mais de
açúcar do que o recomendado pela Organização Mundial da Saúde. Cita que devido a esse
consumo há aumento das Doenças Crônicas Não Transmissíveis (DCNT). Pelo aumento,
dessas doenças foram elencadas ações em documento chamado Plano de Ações Estratégicas
para o Enfrentamento das DCNT no Brasil, 2011-2022 que possui em seu escopo: acordo com
setor produtivo para a redução do sal e do açúcar nos alimentos processados; medidas fiscais;
revisão e aprimoramento das normas de rotulagem de alimentos e regulamentação da
publicidade de alimentos. Marina esclareceu que esse Plano de Ação iniciou suas tratativas
em oficinas técnicas (2015-2018), para construção de metas. Categorizadas as ações, foi
sugerido a redução gradativa do teor de açúcares em 2 biênios (4 anos); o levantamento do
cenário atual; com a redução do teor de açúcares totais em pelo menos 50% dos produtos
proporcionando a quantificação de açúcares igual ou abaixo da média ao final do 4º ano. Os
produtos sugeridos foram: bebidas lácteas fermentadas e não fermentadas, iogurte,
sobremesa láctea, petit suisse e leite fermentado. A palestrante informou ainda que o Plano
Estratégico tem como meta a expectativa de redução de 144 mil toneladas de açúcar nos
alimentos industrializados até 2022 pois 64% do açúcar consumido é adicionado ao alimento e
36% é proveniente dos alimentos industrializados, devido a essa realidade salienta que outras
medidas são necessárias para combater a obesidade e outras DCNT.
 
16:10 - Proposta de criação de um GT para elaborar um estudo sobre a tributação afeta
ao setor leiteiro: o Presidente propôs a criação de um Grupo de Trabalho para elaborar
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estudo sobre a tributação afeta ao setor leiteiro. Disse que a diminuição de tributos para
importação de peças inerentes aos trabalhos da cadeia produtiva possui importância para
melhoria da competitividade. Alberto Figueiredo (SNA) sugeriu que antes da reunião, para
estabelecer melhor produtividade, seja consolidado estudo das tributações afetadas para
desoneração da cadeia. O Coordenador do GT encaminhará Agenda de Trabalho aos
membros. Encaminhamento: foi constituído o Grupo de Trabalho composto pelas seguintes
entidades: ABRALEITE, LEITE BRASIL, G100, Viva Láteos, OCB, FIESP, ALSB, CNA,
Embrapa, ABCGIL, ACGJB, ABCBRH, (Coordenador: Paulo Martins – Embrapa). Foi solicitado
que as entidades que não estão presentes nesta reunião possam participar desse GT, caso
possua interesse. O Coordenador do GT realizará a marcação da data, local e horário da
primeira reunião do GT, a princípio dia 29 de março em São Paulo.
 
16:15 – Assuntos Gerais: Luiz Fernando Martins, representante do CONIL informou a todos
que essa foi sua última reunião neste Colegiado. Disse que foram 13 anos de participação,
agradece o convívio e a experiência.
 
- Vicente Nogueira Netto (OCB) informou que a Câmara Setorial do Leite e Derivados deve
cobrar explicações referente ao comunicado do Presidente da República relacionado às ações
antidumping, contudo nada foi estabelecido para a recomposição das tarifas. Disse que deve
haver a cobrança por parte desse Colegiado das medidas de compensação prometidas pelo
Poder Executivo. Citou também que nos meses de janeiro e fevereiro de 2019, em plena
produção brasileira, foram importadas mais de 20 mil toneladas de leite em pó, 47% a mais
que o mesmo período de 2018, a maior parte da Argentina. Esclarece que a cadeia produtiva
brasileira corre risco, caso não seja estabelecido conformidade dessas importações. Finalizou
suas explicações enaltecendo que os assuntos ditos devem ser tratados como pauta
emergencial. Essa preocupação é corroborada pela unanimidade do plenário e será remetido o
assunto à Ministra Tereza Cristina para tomada de decisões e providências por parte dessa
Casa. Encaminhamento: o Presidente solicitou ao Senhor Diretor Luís Rangel
(DEP/SPA/MAPA) a marcação de reunião com a Ministra para tratar desse tema.
 
- Foi debatido em Colegiado a questão social que a cadeia produtiva do leite realiza no Brasil e
o papel que cada elo proporciona nessa gestão.
 
16:20 – Encerramento: sem mais assuntos a serem tratados, o Presidente agradeceu a
participação de todos, encerrando a reunião, e eu, Daniela F. Santana Amaral, lavrei a
presente memória de reunião, com ajustes do Secretário. As apresentações realizadas nesta
reunião, após autorização dos responsáveis, ficarão disponíveis no site do MAPA através do
endereço eletrônico http://www.agricultura.gov.br/camaras-setoriais-e-tematicas
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